



RAÚL AVILEZ ALLENDE

SABER POLÍTICO

La gran alianza transformadora que busca Citlalli Hernández

Para Morena, la elección de este año va a ser un gran referéndum, en el que se va a decidir entre volver al pasado de corrupción y privilegios o profundizar la transformación. Y para ganar, tienen que pelear en cada territorio, sumando a todas y todos los que comparten su proyecto de nación. No hacerlo, pone en riesgo a la 4T.

Es una operación titánica, minuciosa, que les exige precisión milimétrica. Un movimiento en falso, un exceso de confianza, un descuido, una exclusión y pueden perder municipios, alcaldías y distritos electorales.

El peso de esa responsabilidad recae en cinco personas que integran la Comisión Nacional de Elecciones de Morena y que son el filtro para poder pasar a la etapa de las encuestas, en donde la gente sí puede incidir. Dichos integrantes son: el presidente de Morena, Mario Delgado; la secretaria general, Citlalli Hernández; la secretaria de la diversidad sexual, Esther Arely Gómez; el secretario de combate a la corrupción, Carlos Evangelista; y el senador Alejandro Peña.

Hay grandes expectativas de su trabajo, se sacaron la rifa del tigre. Son los personajes más buscados en estos días. Afortunadamente, ya dijo Citlalli que no hay nada

decidido todavía y prometió que no habrá imposiciones, dando un respiro a la confrontación que cada vez se agudiza más.

Ya vimos cómo en la alcaldía Cuauhtémoc, el grupo del profesor René Bejarano y del senador Ricardo Monreal no se dan tregua. Dolores Padierna y Néstor Núñez pelean calle a calle el control territorial. Guerra sucia y acusaciones de violencia política de género, enmarcan el anuncio de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, de que los alcaldes (as) de Morena que quieran reelegirse, deben renunciar, para garantizar la equidad en la contienda.

Las y los diputados del Congreso de la CDMX y de la Cámara de Diputados Federal, deberían seguir el ejemplo, aunque la ley no los obliga. Sheinbaum supo conciliar esta medida y de paso anunciar su nueva adquisición: Octavio Rivero, alcalde naranja de Milpa Alta, en una jugada magistral, se sumó a las filas morenistas.

Por lo pronto, citando nuevamente a la secretaria general, Morena necesita sumar a todas las fuerzas progresistas y transfor-



madoras que, fundamentalmente, están en la sociedad. Hay personas que han dedicado su vida a trabajar en beneficio de la gente, y aunque no están afiliados a Morena, son respetados por todos los partidos, saben trabajar institucionalmente con cualquier gobierno, con independencia y sin complicidaddes. A esa gente es a la que hay que sumar.

Citlalli ha aprendido que el problema no es de dónde vienen, sino cómo llegan y hacia dónde van. Si asumen los valores de Morena, si llegan para seguir transformando, si llegan a sumar, les dará la bienvenida. Sabe que no pueden confiarse y que la soberbia los puede hacer perder. Si Morena sigue reciclando más de lo mismo, la transformación será más lenta.

ENTRE GITANOS

1) Hablando de precandidatos externos que valdría la pena sumar, no hay que perder de vista al ex jefe delegacional en Iztacalco, Erasto Ensástiga. Con una trayectoria impecable, siempre del lado de las causas populares. Morena perdería mucho si no fuera incluido como candidato a diputado federal, por el simple hecho de no militar en el partido.

2) En Tláhuac y en Morena, suena fuerte el nombre de Alejandro Chávez, para ser diputado por el distrito VIII local. Cercano a Citlalli Hernández, está tan seguro de ganar, que ya se separó del cargo que ocupaba en la alcaldía.

3) En un ejercicio de transparencia con mis lectores, informo que me registré como Precandidato externo de Morena, para la alcaldía de Coyoacán. De ahí que sé de lo que les platico. Confío en que el partido me incluya en la encuesta. Dejar fuera de las encuestas a los externos, iría en contra de la convocatoria, de los criterios del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y de la esencia de Morena, que necesita sumar a la ciudadanía para concretar la 4T.

•Especialista en Ciencia Política
y Gobierno
avilezraul@hotmail.com

